
 

                                                           

 

Verbale della riunione del Consiglio Federale n° 263 
 

Sabato 30 settembre 2023 alle ore 11:00 c/o la sede FISO via della Malpensada, 84 Trento, a 

seguito di regolare avviso di convocazione ex art 30.5 dello Statuto Federale, a tutti i componenti ed 

al Collegio dei Revisori dei Conti, si è svolto il Consiglio Federale della Federazione Italiana Sport 

Orientamento. 

 

Presenti  

Presidente: Sergio Anesi 

Consiglieri: Adriano Bettega, Stefano Bisoffi, Gianluca Carbone, Valter Giovanelli, Andrea 

Gobber, Carla Gobbetto Daniele Guardini, Fabio Hueller, Christine Kirchlechner ed Elena Poli 

Segretaria Generale: Simonetta Malossini 

 
Ordine del Giorno: 

 

1. Esame ed approvazione verbale CF 262 

2. Comunicazioni del Presidente su incontri, attività svolta nel periodo ed iniziative in 

programma: eventuali delibere conseguenti 

3. Relazione incontro Fiso-Fitetrec Ante 26 e 27 settembre 

4. Esame ed approvazione atti gestionali amministrativi 

5. Adeguamento Mansionario ai sensi del D.lgs. del 29 agosto 2023 n.120 e conseguente 

modifica del Regolamento Tecnico 

6. Assegnazione Onorificenze 2023 

7. Esame ed approvazione 1° Variazione Preventivo 2023 

8. Approvazione Consuntivo Attività Paralimpica 2022 

9. Manifestazione 5 giorni d’Italia  

10. Esame ed approvazione Codice Etico 

11. Esame bozza requisiti per il Centro Tecnico Federale 

12. Convenzioni/Contratti 

13. Nuove affiliazioni 

14. Approvazione art.22 e 35.2 del Regolamento Giustizia 

15. Linee Guida 2023-2024 per l’attività dei corsi di formazione/aggiornamento del personale 

scolastico su Piattaforma Sofia. 

 

Il Presidente apre la riunione alle ore 11 salutando i Consiglieri presenti. 

 

1. Approvazione verbale CF 262 

 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva il verbale del Consiglio Federale n. 262 del 31 luglio 

2023 (DF 356/2023). 

 

2. Comunicazioni del Presidente su incontri, attività svolta nel periodo e programmata: 

eventuali delibere conseguenti 

 

Il Presidente si confronta con i Consiglieri sul tema dell’età agonistica. È stato inviato al CONI il 

modulo (firmato dal Presidente e dal Medico Federale) dove si doveva indicare per la Federazione 

l’età di inizio (11 anni) e l’età massima (80 anni), con tipologia di visita B1 per la validità del nuovo 

quadriennio. Si è ora in attesa dal Ministero della salute della pubblicazione delle tabelle aggiornate. 
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Il Presidente riprende il discorso riguardo alla lettera inviata al Consiglio dal Delegato della 

Calabria, riguardo al mancato contatto per la richiesta delle gare nazionali di Coppa Italia. Il 

Consiglio ribadisce che, per esigenze nazionali, avendo ricevuto la richiesta dal Comitato della 

Coppa Latina di organizzare nel 2025 la Latinum Certamen in Italia, ha ritenuto di assegnare le gare 

al Società Polisportiva VALLE ARGENTINO. Il Consiglio auspica il ritorno ai buoni rapporti tra 

Delegazione e Società per la riuscita dell’evento. 

 

Il Consiglio affronta la lettera pervenuta da parte di un’atleta di MTBO che si lamenta per la 

mancata convocazione in nazionale in occasione della Coppa del Mondo in Alpe Cimbra. Il 

Consiglio non intende entrare in merito delle scelte del tecnico. Il Consigliere Kirchlechner si è 

sentita con l’atleta e ha condiviso il suo pensiero. Il Consigliere Bettega, responsabile MTBO, 

appoggia le scelte del tecnico, che sono basate su criteri oggettivi del Vademecum, pubblicato sul 

sito. Il clima della squadra nazionale è armonioso. In Consiglio viene letta la comunicazione del 

tecnico sulla motivazione della scelta dei nomi in convocazione. 

I Consiglieri reputano che affinché non ci siano malintesi ci debbano essere criteri di selezione 

chiari e precisi. Il Presidente risponderà con le valutazioni del Consiglio Federale. 

 

Il Presidente condivide con il Consiglio la sua delusione per i risultati della CO. I raduni all’estero 

hanno senso ma si deve comunque prima avere anche una buona preparazione fisica. 

 

Viene poi affrontata la decisione di un atleta della nazionale giovanile della MTBO nonostante la 

convocazione di non partecipare alle gare di contorno della Coppa del Mondo per motivi scolastici. 

Il Responsabile Bettega non giustifica l’atleta, il quale ha informato il Consigliere Kirchlechner che 

probabilmente c’è stato un problema di comunicazione. Il Consiglio è d’accordo nell’inviare 

all’atleta una nota di biasimo. 

 

3. Relazione incontro Fiso-Fitetrec Ante 26 e 27 settembre 

 

Il Presidente relaziona sull’incontro tenutosi a Trento con Fitetrec, rappresentata dal Presidente 

Amadio, il Segretario De Tullio ed un loro consulente, due rappresentanti CONI Francesca Macioce 

e Maurizio Narcisio, il Consigliere Gobbetto e la Segretaria Generale Malossini. Lo scopo della 

riunione era verificare le possibili sinergie fra le due DSA. Il CONI ribadisce che le aggregazioni 

non sono un obbligo ma diventeranno presto un vincolo. Il CONI non garantirà in futuro alle DSA 

la stessa attenzione di oggi. Per favorire le aggregazioni si concede ampia discrezionalità anche a 

livello giuridico. La procedura prevede che la Giunta CONI valuti l’eventuale progetto di 

aggregazione e lo invii all’approvazione del Consiglio del CONI. Due sono le strade per procedere 

all’aggregazione: fusione per unione oppure fusione per incorporazione. 

Tra FISO e FITETREC il percorso sarebbe quello della fusione dei due organismi con la nascita di 

un nuovo ente.  

 

Questo lo schema fornito dal CONI che sintetizza gli step degli adempimenti e i relativi termini: 

 

1. Progetto di fusione (previa approvazione da parte del Consiglio Federale) - Deposito presso 

Registro Persone Giuridiche almeno 30 gg. prima dell’assemblea straordinaria 

2. Predisporre a cura del C.F.: 

• Situazione Patrimoniale aggiornata almeno a 120 gg. prima del deposito del Progetto di 

Fusione; 

• Relazione consiglio Federale 

• Relazione esperti  

3. Deposito atti: 

• Progetto Fusione 

• Relazione C.F. 

• Relazione Esperti 

• Bilanci ultimi tre esercizi antecedenti (2020-2021-2022 oppure 2021-2022-2023 se già 

approvato bilancio 2023) con relazioni presidente e collegio sindacale 
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• Situazione Patrimoniale aggiornata almeno a 120 gg. prima del deposito del Progetto di 

Fusione e deposito presso sede legale federazioni almeno 30 gg. prima dell’assemblea 

4. Delibera Fusione - Delibera assunta dall’assemblea con le modalità previste da ciascuno 

statuto per le modifiche statutarie 

5. Deposito delibera assembleare - A cura del notaio entro trenta giorni dall’assemblea 

unitamente ai documenti indicati al punto 3 

6. Opposizioni Creditori - I creditori risultanti alla data anteriore al deposito del progetto di 

fusione avranno sessanta giorni dalla data di iscrizione della delibera assembleare per fare 

opposizione. Nel caso in cui i creditori di cui sopra prestino formale assenso non sono necessari i 

sessanta giorni ma la delibera ha effetto immediato. 

7. Atto di fusione - L’atto di fusione, risultante da atto pubblico redatto dal notaio, deve essere 

depositato entra trenta giorni successivi alla delibera e comunque dopo il deposito degli atti 

riguardanti le singole federazioni partecipanti alla fusione. 

 

Al termine della riunione tra le due DSA è stato individuato un gruppo di lavoro formato dal 

Consigliere Carla Gobbetto, la Segretaria Generale Malossini, il Segretario Generale Fitetrec De 

Tullio e l’Avv. Fabio Pennisi. Dopo i previsti incontri la commissione relazionerà al Consiglio.  

 

La riunione si interrompe per la pausa pranzo alle ore 14 per riprendere alle 14.30 

 

4. Esame ed approvazione atti gestionali amministrativi 

 

Il Consiglio Federale, per aumentare l’attività fisico-sportive del Progetto Fuoriclasse CUP 

J59I22001590001, delibera all’unanimità dei presenti un ulteriore contributo di euro 500,00 mensile 

alle Società che hanno aderito successivamente alla prima data di scadenza rispettando i requisiti 

stabiliti o che proseguano l’attività oltre i sei mesi ed elencate. Inoltre, viene deliberato di effettuare 

il pagamento della 2 tranche del contributo alle Società che hanno svolto il 40% di attività a 

settembre, infine il pagamento del saldo del contributo di euro 3.000 per le Società che hanno 

concluso l’attività semestrale (DF 357/2023). 

Le Società che partecipano all’ultima fase del progetto sono: 

0015 - ORIENTEERING PERGINE A.S.D. 

0048 - A.S.D. G.S. PAVIONE 

0147 - ORIENTEERING TARZO A.S.D. 

0221 - POLISPORTIVA 'G. MASI' 

0247 - A.S.D. PROM.O.S SPORT 

0512 - CORIVORIVO ORIENTEERING ASD 

0530 - A.S.D. ORIENTEERING SCHOOL FRIULI - O.S.F. 

0543 - FRIULI MTB & ORIENTEERING A.S.D. 

0624 - C.A. SPORTLEADER A.S.D. 

0646 - A.S.D. FONZASO 

0654 - A.S.D. Arces Orienteering Klubb 

0680 - A.S.D. ASCOLI PICENO ORIENTEERING 

0697 - CIRCOLO VELICO LUCANO S.S.D.R.L. 

0703 - A.S.D. ASIAGO 7 COMUNI S.O.K. 

0731 - ASD SPORT ORIENTEERING SCHOOL 

0750 - CIUCHINO BIRICHINO SRL - SOCIETA' SPORTIVA DILETTANTISTICA 

0785 - LA SILA ORIENTEERING - A.S.D. 

0790 - SPORTISOLA LA MADDALENA ASD 

0798 - Centro Fitness V.A.L.S.I. ASD 

0815 - A.S.D. Passi nel Bosco 

0820 - OPK Miraflores ASD 

0828 - Pol.Ist.Sup.Dalla Chiesa Sesto Calende A.S.D. 

0839 - ASD POLISPORTIVA ORI GREEN MONTE SAMBUCO 
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0852 - A.S.D. SHALOM SCUOLA DELLO SPORT 

0867 - S.S. SAN PAOLO SINI A.S.D. 

0870 - CIRCOLO VELICO POLICORO MAGNA GRECIA A.S.D. 

 

In considerazione della realizzazione dei video promozionali per il Progetto Fuoriclasse CUP 

J59I22001590001, il Consiglio Federale delibera, con 1 astenuto (Daniele Guardini) il pagamento 

agli istruttori come di seguito (DF 358/2023):  

Lucia Curzio: 1.200,00 € Aaron Gaio: 600,00 € Daniele Guardini: 400,00 € Martina Paone: 400,00€ 

Samuele Tait: 400,00 € Alessio Tenani: 400,00 € Stefano Zarfati: 400,00 € 

 

Su proposta del Consigliere responsabile Andrea Gobber e del Settore SCIO il Consiglio Federale 

delibera all’unanimità dei presenti anche per la stagione sportiva 2023/2024 il contributo di euro 

1.000,00 a gara per l’organizzazione delle gare di Sci orientamento di 3° livello. Lo scopo rimane 

quello di venire incontro ai costi che le Società devono sostenere per la battitura delle piste e per i 

rimborsi ai centri di fondo che mettono a disposizione la logistica di base (DF 359/2023). 

 

La Segretaria Generale informa che si è concluso il Progetto Europeo Orient, la Commissione 

Europea ha riconosciuto il buon lavoro sviluppato e realizzato nel rispetto di quanto previsto nella 

progettualità proposta e ha finanziato integralmente l’iniziativa salvo le quote non rendicontate dai 

partner per somme non spese totalmente, con una valutazione finale di 80 punti su 100. Il Saldo del 

contributo (euro 60.683,17) è stato bonificato dalla Commissione EU sul conto della Federazione il 

21 agosto u.sc., il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti il pagamento dei saldi ai 

partner del progetto come da tabella di seguito (DF 360/2023): 

 

PARTNER SALDO 

Latvjas Orientesenas Fereraciis  € 5.970,20  

Fundacio Privada Trinijove  € 6.117,55  

Orientacijski Klub Trzin  € 7.327,90  

Municipio di Vasto  € 11.033,61  

Czech Orienteering Federation  € 11.765,23  

Progetti Sociali  € 7.342,53  

 

Il Consiglio Federale vista la richiesta del Comitato Organizzatore di ricevere dalla Federazione un 

anticipo di euro 10.000,00 per la Coppa del Mondo 2024 che si svolgerà a Genova delibera, con 1 

astenuto (Gianluca Carbone), di accogliere la richiesta previa sottoscrizione della lettera di impegno 

del Comitato con la Federazione ed invio Segreteria della fidejussione, la somma dovrà essere 

restituita entro 60gg dal termine della manifestazione (DF 361/2023). 

 

Il Consiglio valuta la proposta fatta da alcuni atleti di trasferire i premi classifica 2023 alle Società 

degli atleti, ma reputa questa proposta non conforme in base alla nuova legge sullo Sport. 

 

5. Adeguamento Mansionario ai sensi del D.lgs. del 29 agosto 2023 n.120 e conseguente 

modifica del Regolamento Tecnico 

 

Il Consiglio Federale, vista la comunicazione degli Organi Collegiali del 27 settembre che chiedeva 

di inviare entro il 2 ottobre la proposta dell’elenco delle mansioni precisando il riferimento al 

regolamento tecnico federale, rispettando le figure previste dal D. Lgs 36/21 relativamente al 

lavoratore sportivo, delibera all’unanimità dei presenti il nuovo Mansionario, e conseguente 

modifica del Regolamento Tecnico, da inviare al CONI e al CIP per essere da questi trasmesso per 

approvazione entro il 6 ottobre al Dipartimento dello Sport. Una volta approvato potrà essere 

pubblicato sul sito istituzionale (DF362/2023). 
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6. Assegnazione Onorificenze 2023 

 

I Consiglieri Gobbetto e Hueller presentano le proposte pervenute alla Commissione di onorificenze 

per il 2023. Il Consiglio, valutate le proposte della Commissione Onorificenze di conferimento 

onorificenze 2023 secondo il Regolamento approvato con delibera del Consiglio Federale n. 245 del 

22/04/2021, e delibera con 1 astenuto (Stefano Bisoffi) le Onorificenze come di seguito 

(DF363/2023): 
 

LANTERNA D'ORO    MADDALENA ENRICO 

     DE COLLE MAURIZIO 

LANTERNA D'ARGENTO   RAPPO DARIO 

ZONATO STEFANO 

LA GRUA GIOVANNI 

LANTERNA DI BRONZO  ZARFATI STEFANO 

DECARLI PAOLO 

MALAVOLTA MARIO 

TARGA ALOIS LANTSCHNER SIMONE FRASCAROLI 

NICOLA GALVAN 

GIUSEPPE ANFOSSI 

MATTEO TRAVERSI MONTANI  

TARGA VLADIMIR PACL  GRUPPO OR. CAI MONFALCONE 

FIRENZE ORIENTEERING ASD 

A.S.D. ORIENTEERING ACADEMY PUGLIA 

 

7. Esame ed approvazione 1° Variazione Preventivo 2023 

 

Il Presidente presenta al Consiglio il documento di proposta per la 1 variazione al Preventivo 

elaborato con la Segretaria Generale atto richiesto da Sport e Salute per iscrivere in bilancio l’esatto 

importo dei contributi assegnati dalla stessa nel 2023. 

Il Consiglio Federale vista la documentazione delibera all’unanimità dei presenti l’approvazione 

della 1 Variazione al Bilancio Preventivo 2023 (DF364/2023). 

 

8. Approvazione Consuntivo Attività Paralimpica 2022 

 

Il Consiglio Federale analizzata la documentazione, del Bilancio Consuntivo dell’attività 

paralimpica 2022 della Federazione, già parte integrante del bilancio consuntivo 2022, delibera 

all’unanimità dei presenti di approvare il rendiconto per l’attività paralimpica 2022 redatto su 

modello predisposto dal Comitato Paralimpico inviato con nota del 7 aprile 2022 (DF 365/2023). 

 

9. Manifestazione 5 giorni d’Italia 

 

testo omissis 

 

La riunione viene chiusa alle ore 16:30 per riprendere giovedì 12 ottobre alle ore 18:00 in 

modalità telematica 

 

Presenti  

Presidente: Sergio Anesi 

Consiglieri: Adriano Bettega, Stefano Bisoffi, Gianluca Carbone, Andrea Gobber, Carla Gobbetto, 

Daniele, Fabio Hueller ed Elena Poli 

Segretaria Generale: Simonetta Malossini 

Assenti giustificati: Valter Giovanelli, Christine Kirchlechner 

 

Si riprende la discussione sull’argomento del punto all’ordine del giorno n. 9. Manifestazione 5 

giorni d’Italia 

 

Testo omissis 
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10. Esame ed approvazione Codice Etico  

 

Il Consiglio federale esamina la bozza stilata da Carla Gobbetto del Codice Etico per la Federazione 

e delibera all’unanimità dei presenti l’approvazione del Codice Etico da pubblicare sul sito FISO e 

propone di fare un comunicato alla Società per stimolare le stesse ad essere portatori dei valori etici 

(DF 366/2023). 

 

11. Esame bozza requisiti per il Centro Tecnico Federale 

 

Il Consigliere Carla Gobbetto ha inviato al Consiglio la bozza dei requisiti per poter riconoscere un 

Centro Tecnico Federale. Per il Consigliere Bisoffi ci si deve interrogare su cosa si vuole ottenere 

dai centri. È dell’opinione, come già espresso anche da Christine Kirchlechner, che dovrebbero 

essere solo per l’alto livello. 

 

Il Consigliere Andrea Gobber lascia la riunione alle 19.40 

 

Per Daniele Guardini invece i centri dovrebbero puntare anche alla formazione e dovrebbe esserci 

una commissione che controlla annualmente l’operare del centro federale, e nel caso non vengano 

rispettati i requisiti, il centro non dovrà poter fregiarsi della qualifica. 

 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti il documento contenente i requisiti per la 

richiesta dei Centri Tecnici Federali con le modifiche formulate dai Consiglieri e inviate entro il 20 

ottobre. (DF367/2023). 

 

12. Convenzioni/Contratti 

 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti i contratti di Giusto De Colle e Marco 

Bezzi per la realizzazione nel rilievo delle cartografie e nell’organizzazione tecnica durante il  

periodo di svolgimento delle gare di Winter World Master Games del 2024, tali contratti sono 

subordinati alla sottoscrizione del contratto con la Fondazione WWMG Lombardia 2024 che si 

impegna a corrispondere a FISO euro xxxx per l’attività svolta dai Tecnici incaricati nelle gare del 

13 – 16 e 19 Gennaio 2024, oltre al rimborso delle spese di vitto e alloggio presso le aree di gara dei 

tecnici impegnati nel rilievo delle cartografie e nell’organizzazione tecnica durante il periodo di 

svolgimento delle gare (DF 368/2023). 

 

13. Nuove affiliazioni 

 

Il Consiglio Federale vista la documentazione di richiesta di nuova affiliazione alla Federazione per 

l’anno 2023 pervenute in Segreteria Generale e verificata la regolarità della documentazione, 

delibera all’unanimità dei presenti la seguente nuove affiliazione (DF 369/2023): 

Società 0876 “S.S.D. POSEIDON SRL” organo di appartenenza Delegazione Basilicata 

 

14. Approvazione art.22 e 35.2 del Regolamento Giustizia 

 

Il Consiglio Federale vista la nota prot.45 del 5 settembre u.s. del CONI Ufficio Attività Sportiva e 

Regolamentazione Sportiva delibera all’unanimità dei presenti le seguenti modifiche (DF 

370/2023): 

 

Art.22 - AMMONIZIONE CON DIFFIDA 

 

22.1 L'ammonizione con diffida consiste in una formale dichiarazione scritta di grave biasimo 

con l'espresso invito ad astenersi, per l'avvenire, dal commettere altre infrazioni e con 

l'avvertimento che, in difetto, queste ultime saranno punite più severamente. 

22.2  È comminata l’ammonizione con diffida ai Tesserati che abbiano violato i divieti, di cui al 

Capo II del Titolo I, libro III del decreto legislativo 11 Aprile 2006, n.198. 
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Art.35 – RADIAZIONE 

 

35.1  La radiazione consiste nella cancellazione dell'affiliato o del tesserato dalla F.I.S.O.  

 

35.2  È comminata la sanzione della radiazione a qualunque Tesserato che sia stato condannato in 

via definitiva per i reati di cui agli articoli 600-bis, 600-ter, 600-quater, 600-quater.1, 600-

quinquies, 604-bis, 604-ter, 609-bis, 609-ter, 609-quater, 609-quinques, 609-octies 609-

undecies del codice penale.  

35.3  L'affiliato ed il tesserato radiati vengono segnalati al C.O.N.I. ed alle altre Federazioni 

sportive nazionali. 

35.4  I tesserati di un affiliato radiato sono liberi dal vincolo sociale dal giorno successivo a 

quello della sentenza definitiva. 

 

15. Linee Guida 2023-2024 per l’attività dei corsi di formazione/aggiornamento del personale 

scolastico su Piattaforma Sofia. 

 

Il Consigliere Elena Poli, presente le nuove line guida 2023-2024 per l’attività dei corsi di 

formazione/aggiornamento del personale scolastico su Piattaforma Sofia, concordate con la 

Segretaria Generale.  Dopo il periodo di sperimentazione negli anni 2021-2023, che ha previsto un 

utilizzo del servizio di gestione delle iniziative formative su Piattaforma SOFIA e di fatturazione 

dei Voucher, totalmente a carico della FISO, a partire da settembre 2023 per le proposte inserite in 

piattaforma e completate (svolgimento e fatturazione), la  

 

 

Segreteria tratterrà il 10% sulle quote pagate tramite il bonus docente per spese amministrative. Il 

Consiglio Federale approva all’unanimità dei presenti le linee Guida 2023-2024 per l’attività dei 

corsi di formazione/aggiornamento del personale scolastico su Piattaforma Sofia che saranno 

pubblicate ed inviate ai Comitati e alle Delegazioni (DF 371/2023). 

 

Il Presidente prima di chiudere la riunione aggiorna il Consiglio sulla riunione in videoconferenza 

che ha tenuto con le Società Pugliesi in qualità di Commissario. Propone al Consigliere Daniele 

Guardini di considerare l’ipotesi di sostituirlo come Commissario Straordinario della Delegazione 

Puglia. Il Consigliere chiede tempo per la valutazione a causa degli impegni del momento. 

Potrà svolgere il ruolo dal primo gennaio 2024.  

Esauriti i punti all’ordine del giorno la seduta è tolta alle ore 20:15 

 

 

 

LA SEGRETARIA GENERALE        IL PRESIDENTE FEDERALE 

                      Simonetta Malossini                 cav. Sergio Anesi 


